
Il ne faut pas confondre relâche (repos) et relâchement (faiblesse). Dans
sa loi, Dieu ordonne des temps de relâche (ex : le sabbat). Par contre, il
est sévère envers celui qui est négligent. Un proverbe affirme : « Celui
qui se relâche dans son travail est frère de celui qui détruit » (18 :9).

Certaines lacunes ou distractions nous font rétrograder sans trop de
conséquences. Nous disons dans le nord : « Qui va à la ducasse* perd sa
place » (très utilisé quand quelqu’un quitte une file d’attente ; il y
reviendra… par l’extrémité – ceci est parfois très pénalisant).
Les abandons dans l’effort sont beaucoup plus risqués. Gardons
précieusement la vision apostolique : « Ne nous lassons pas de faire le
bien ; car nous moissonnerons au temps convenable, si nous ne nous
relâchons pas » Gal.6 :9.                                                                  

J.P

*ducasse : fête patronale en Wallonie, dans le Hainaut et en Artois.                                                               
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RELÂCHE.LES ARTICLES À LA
UNE DE CE MOIS-CI  :

À  L'OEUVRE :
Région Lilloise : 
L'Oasis du Cœur :  retrouvez nous
partout en France et à l’étranger sur
R.P.L.99 (rpl99fm.com) tous les
dimanches de 7h à 8h. 
Culte : le dimanche à 10h00
Etude biblique : jeudi à 14h30.
Réunion de prière : vendredi à 18h30
Femmes de foi : 3ème samedi du mois.

- Relâche.

- Annonces.

- Pardonnez-vous!

- Le sang du chrétien.

- Logiciel de la foi : L’espé-

rance éternelle.

- Vie d’église

- Témoignages de Brigitte et

André. 

- Le livre du mois : Mille

Villages. 

Des hommes pour Dieu : 2ème lundi
du mois à 19h30.
CLUB des 4/11 ans : 
tous les mercredis de 14h à 16h30. 
Groupe de jeunes à 18h (>12 ans) :
les samedis 30 novembre, 14
décembre et 11 janvier 2025. 
Aide Alimentaire :
distributions les 13 et 20 décembre,
10 et 17 janvier 2025. 

“ Ainsi vous ne vous relâcherez pas, mais vous imiterez ceux qui, par la foi et la patience
reçoivent l’héritage promis. ” Hébreux 6v12.                                                                                 

Rester dans la place : 
Le Calendrier de la bonne semence
est arrivé!
Une distribution au porte à porte a
eu lieu les 09 et 10 novembre. 
28 calendriers ont été placés.
L’occasion de visiter les habitants
du quartier permettant de faire la
connaissance de nouveaux arrivants
et de se rendre compte qu’il nous
faut rester dans la place. 
 



PARDONNEZ-VOUS!
Il en a fallu des leçons à Israël pour être
instruit du pardon de Dieu. Malheureusement,
quand il s’est révélé de la façon la plus haute
– quand le Fils de Dieu a donné sa vie pour la
rémission des péchés – les chefs du peuple ne
l’ont pas reçu. Mais beaucoup l’ont reçu et ce
pardon est passé chez les païens.
GLOIRE À DIEU, NOUS CONNAISSONS
SON PARDON !
PARDONNÉS PAR DIEU, NOUS POU-
VONS NOUS PARDONNER LES UNS LES
AUTRES.
Pour les convertis, c’est même un impératif.
- Désormais, la mission des Assemblées
chrétiennes est d’annoncer le pardon de
Dieu ;
- Désormais, les relations chrétiennes sont
fondées sur le pardon mutuel ;
« Soyez bons les uns envers les autres,
compatissants, vous pardonnant réciproque-
ment, comme Dieu vous a pardonné en Jésus-
Christ » Eph.4 : 32.
L’homme naturel – irrégénéré – ne s’inquiète
pas de pardonner. Les relations sont bonnes
tant que les intérêts se rejoignent. Mais que
survienne une contrariété, rien ne va plus.
Lisons cet aveu de l’apôtre, éloquent quant à
l’état naturel des relations humaines :
« Car nous aussi, nous étions autrefois
insensés, désobéissants, égarés, asservis à toute
espèce de convoitises et de voluptés, vivant
dans la méchanceté et dans l’envie, dignes
d’être haïs et nous haïssant les uns les autres »
Ti.3 : 3.
Ce constat est le véritable tableau de la
société humaine sans la lumière du Fils de
Dieu.
Fort de l’expérience chrétienne – générale et
personnelle – le serviteur de la vérité peut
poursuivre : 

« Mais lorsque la bonté de Dieu, et son amour
pour les hommes ont été manifestés, il nous a
sauvés, non à cause des œuvres de justice que
nous aurions faites, mais selon sa miséricorde,
par le bain de la régénération et le renou-
vellement du Saint-Esprit » id. v.4-5.
Avez-vous reçu la bonté du Sauveur et son
amour ?
Si oui, vous comprenez et pratiquez son
pardon ; vous entrez dans une relation toute
nouvelle avec vos condisciples ; vous aspirez à
être partie prenante d’une communauté de
pardonnés.
La miséricorde de Dieu nous a révélé le Père,
tout proche de nous en Jésus-Christ, et vivant
en nous par le Saint-Esprit ; elle nous conduit
dans cette prière permanente : « Pardonne-
nous nos offenses, comme nous pardonnons à
ceux qui nous ont offensés » Mt 6 :12.
L’état d’esprit du chrétien qui se sanctifie de
cette manière ne peut être qu’en progrès
constant.
« Ne jugez point et vous ne serez point jugés ;
ne condamnez point et vous ne serez point
condamnés ; absolvez et vous serez absous »
Lc 6 : 37.

J.P     

Réalisé par Théo à l’occasion d’Halloween.
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La persécution du chrétien est plus d’actualité que jamais. Le site
portesouvertes.fr définit la persécution contre les chrétiens comme          
« toute hostilité à l’égard d’une personne ou d’une communauté
motivée par l’identification de celle-ci à la personne de Jésus-Christ ».
La persécution peut être également psychologique (intimidation,
menace).

Nous pouvons connaitre ce qu’endurent nos frères et sœurs persécutés
à travers le monde, mais ce qu’ils subissent est difficilement imaginable.
Prisonniers sans jugement pendant des années, reniés par la famille,
battus, chassés du village, privés de travail, certains au prix de leur vie.

La persécution n’est pas toujours dans un pays lointain, elle peut être
parfois silencieuse, dans nos maisons, chez nos voisins, nos amis…

Le coupable est tout désigné : le « malin » avec ses nombreux noms, se
déchainant contre l’Homme, et surtout contre les enfants de Dieu.
Les démons infligent toutes sortes de souffrances, en rendant malade
physiquement ou mentalement, en suscitant des persécutions, en
provoquant différentes sortes de problèmes dans tous les domaines
possibles.
Le Diable nous déteste sans condition, sans le moindre grain de pitié,
que l’on soit enfant ou adulte.

Je vous propose quelques versets sur la persécution :
Mat 24.9-13 : “Alors on vous livrera à la persécution et l'on vous fera
mourir ; vous serez détestés de toutes les nations à cause de mon nom.”
Jn 16.33 : “Vous aurez des tribulations dans le monde ; mais prenez
courage, j'ai vaincu le monde.”
Ac 14.22 : “C'est par beaucoup de tribulations qu'il nous faut entrer dans
le royaume de Dieu.”
Ap 2.10 : “Ne crains pas ce que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera
quelques-uns de vous en prison, afin que vous soyez éprouvés, et vous
aurez une tribulation de dix jours. Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te
donnerai la couronne de vie.”

Dans les Actes des Apôtres, les chrétiens étaient actifs. C’est grâce à eux
que l’Evangile se répandait, et que les âmes étaient sauvées, comme
l’indiquent les passages suivants : Ac 8.1 ; 4 et Ac 11.19-21 .  
Osons nous aussi parler de Jésus à notre prochain, et ce, même au
risque de conséquences inattendues. N’en n’ayons pas honte.
 
Prions pour nos sœurs et frères persécutés, prions pour la paix, le
pardon, la réconciliation.
Prions pour que nos sœurs et frères, emprisonnés à cause de leur foi,
soient libérés.
Prions que le Seigneur touche ceux qui persécutent et les amènent à
Lui.
Gardons à l’esprit que le Seigneur est Vainqueur.

2Tim 3.12-13 : “ Du reste, tous ceux qui veulent vivre avec piété en Jésus-
Christ seront persécutés, tandis que les hommes méchants et
imposteurs avanceront toujours plus dans le mal en égarant les autres
et en s’égarant eux-mêmes.”

Voilà donc 2000 ans que nos frères chrétiens, martyrs dans la voie du
Seigneur, laissent un puissant témoignage de fidélité à Jésus. Leur foi
était solidement ancrée dans le Christ.
A travers le monde, malgré le climat de persécution, de très nombreuses
personnes ont donné leur vie au Seigneur Jésus-Christ.                                                                         

B.U.

L’espérance éternelle.

En lien direct avec la résurrection
du Christ, le chrétien est affermi
dans l’espérance de la vie éter-
nelle.
Par l’apôtre Pierre, elle est
qualifiée d’« espérance vivante »
1Pi.1:3; par Paul, de « bienheu-
reuse espérance » Ti.2 : 13. 
Ce serviteur de Dieu stipule que :
« La foi des élus de Dieu et la
connaissance de la vérité…
reposent sur l’espérance de la vie
éternelle, promise avant tous les
siècles par le Dieu qui ne ment
point » Ti.1 :1-2.
Qu’elle ait été promise avant tous
les siècles ne doit pas nous étonner,
puisqu’elle est la vie éternelle :
« Et voici ce témoignage (de Dieu),
c’est que Dieu nous a donné la vie
éternelle, et que cette vie est dans
son Fils » 1Jn 5 :11.
Jésus a déclaré :
« Mes brebis entendent ma voix…
je leur donne la vie éternelle »     
Jn 10 : 27-28.
Vie de plénitude et de félicité, elle
nous placera au cœur de la réalité
divine par la communion de son
Christ :
« Dieu a voulu faire connaître à
ses saints la glorieuse richesse de
ce mystère parmi les païens, sa-
voir : Christ en vous, l’espérance
de la gloire » Col.1 : 27.

 J.P

Dans le logiciel de la FOILE SANG DU CHRÉTIEN :
Une souffrance, un témoignage, une foi fondée sur le Roc.

Nouvelles de nos bien aimés: 

“Voilà plus d'un mois que nous
avons emménagé à Eslettes en
Seine-Maritime et nous y sommes
bien installés.

Nous vous saluons tous et voulons
vous assurer que nous pensons
bien à vous et que nous continu-
ons de prier pour vous.

Nous vous remercions aussi pour
l'affection et l'amour manifestés
lors de notre départ le 22
septembre. Cela nous a fait du bien
et nous a fait entrevoir un aperçu
du royaume de Dieu.
Que le Seigneur soit avec vous et
vous garde dans sa grâce.”

Étienne et Murielle

Vie d’église



Chers frères et sœurs
 
 Je suis d'ordinaire plutôt discret, mais ce baptême en ce jour mérite peut-être
quelques mots de ma part, alors voilà juste quelques points de repère dans mon
histoire.. .
 Nous sommes le 24 décembre 1954, à Ascq, dans l'église Saint Pierre, c'est la
messe de minuit. Les paroissiens ont voulu cette année-là faire une crèche vivante ;
toute l'assemblée se demande si Jésus est un vrai bébé, ou pas.. .  Alors, pour lever
le doute, je me mets à remuer les bras: l'enfant dans la crèche, c'était moi. . .  Je n'ai
pas attendu bien longtemps pour être un acteur de la vie chrétienne, et là, en plus,
c'est moi qui ai le rôle principal. . .
 Je suis né à Ascq dans une famille ouvrière, catholique. Si j'étais né à Calcutta
j'aurais sans doute été hindou, à Casablanca musulman.. .Je suis né le 8 décembre et
le 14 j'étais baptisé. Mes parents ne m'ont pas demandé mon avis mais sans ce
baptême je ne serais peut-être pas ici aujourd'hui.
 Mes parents étaient des personnes engagées, croyantes, très actives dans notre
paroisse à Lezennes. Mon père était aussi un ouvrier engagé, délégué syndical CFTC
(Confédération Française des Travailleurs Chrétiens) aux ateliers SNCF
d'Hellemmes.
 Enfant puis adolescent, j'ai été très actif dans ma paroisse, j'étais un peu le
Jérémie de mon église, en moins bien peut-être.. .  Puis il  y a eu les années lycée qui
ont été déterminantes dans ma vie. En seconde, au retour d'un séjour en
Angleterre, j'apprends que mon père vient de décéder, emporté par la maladie. Ma
courageuse mère se retrouve seule avec encore six enfants à la maison, et comme
seul revenu une demi pension d'ouvrier. Je sens alors comme un appel, oui,  un appel,
il  faut agir, être présent.. .L'autre fait déterminant du lycée, c'est en terminale. Se
pose la question de l'orientation. Le conseil de classe me propose une orientation
en hypokhâgne, jamais entendu parler. . .  Me voilà donc en classe préparatoire aux
grandes écoles, au lycée Faidherbe à Lille. Je fréquente l'aumônerie, je rencontre
quelques amis, dont une joyeuse étudiante qui vient d'Hellemmes à vélo, avec qui je
partage une partie de la route, et qui deviendra ma chère épouse quelques années
plus tard. Puis viennent les années 1981 et 1983 :  Dieu nous fait la grâce de nous
confier Marion et Aude qui font le bonheur de notre vie familiale, avec ensuite
l'arrivée de nos petits-enfants.
 Marion, en maths sup, à Faidherbe également, fait la connaissance d'un jeune
homme de Pérenchies, qui lui annonce un jour être membre d'une église évangélique
à Lambersart.. .La suite, vous la connaissez, au moins dans les grandes lignes ;
Samuel vient agrandir notre famille.
Depuis plusieurs années nous partageons louanges et prières avec vous, avec
beaucoup de joie, mais aussi le sentiment de ne pas faire entièrement partie de
votre communauté, ne pouvant participer à la Cène avec vous. Mais dans ma vie je
privilégie tant que possible ce qui unit les personnes plutôt que ce qui les divise,
c'est pourquoi aujourd'hui je suis prêt à recevoir ce nouveau baptême de l'eau.
L'eau, source de vie et d'espoir, don gratuit de Dieu, qui désaltère et purifie. Alors  
«  Voici l'aurore d'un jour nouveau, le ciel se dore de feux plus beaux. Ô prends mon
âme et que ta flamme brûle en mon coeur »  chantons-nous sur la musique de
l'hymne d'Israël, Hatikva, Espérance en hébreu.
 Chaque page, heureuse ou triste, de ma déjà longue vie me guide vers la lumière et
la paix.
 
Que le Seigneur vous garde dans sa paix et son amour.  
André

Le livre du mois

Mille Villages de Claude TREMBLAY

Claude Tremblay a traversé l’affreux
désert du deuil de son fils, suicidé.
Depuis ce drame, il parcoure les villes et
les villages du Québec, à la rencontre des
âmes brisées par le suicide d’un proche,
mais aussi à la rencontre de ceux qui,
désespérés, pensent mettre fin à leur vie.
Il leur offre écoute et compassion, mais
veut aussi aborder le sujet de la mort
avec eux. 
De nos jours, dans une société où le
respect de la vie est devenu un sujet
discutable, le suicide est perçu comme la
solution pour ne plus souffrir. Cette
pensée est relayée en particulier par la
musique, où les paroles de nombreuses
chansons associent au suicide des idées
de liberté et de paix retrouvées. Les gens
suicidaires croient tous qu’il n’y a plus de
souffrance après la mort. Et, parce que
nos croyances ont une influence sur nos
choix, l’auteur aborde avec franchise la
question de l’au-delà en exposant les
vérités bibliques. Il aborde le sujet de
l’enfer et donne la parole à ceux qui ont
vécu des expériences aux frontières de la
mort. Médecins réanimateurs, anciens
athées… ils témoignent de ce qu’ils ont vu
et comment cela a tout changé dans leur
vie.
Ce livre se veut d’abord être un livre de
prévention, afin de remédier à la
méconnaissance de la vie dans l’au-delà,
mais aussi un livre d’espérance pour tous
ceux qui n’en ont plus. 
« Oui, il existe un monde meilleur, mais le
suicide n’est pas la porte qu’il faut
prendre pour y entrer. Jésus a dit : « Je suis
la porte. Si quelqu’un entre par moi, il sera
sauvé ; il entrera et il sortira, et il trouvera
des pâturages. Le voleur ne vient que pour
dérober, égorger et détruire ; moi, je suis
venu afin que les brebis aient la vie, et
qu’elles soient dans l’abondance. Je suis le
bon berger. Le bon berger donne sa vie pour
ses brebis » (Jean 10.9-11).
Le Seigneur a donné sa vie pour nous
sauver. Il a donné sa vie pour que nous
puissions jouir de son amitié, de sa
présence, du réconfort que nous accorde
son Saint-Esprit en chaque saison difficile
de notre existence. (…) Lorsque tout
devient trop lourd et que le simple fait
d’exister nous enfonce dans de profonds
sables mouvants, lorsque l’espoir  capi-
tule devant l’absence de solutions,          
lorsque la rage, la déception, gagnent la
bataille et règnent sur la raison… il y a
une porte, il y a un chemin… JESUS ! »

M.D
Ce livre est disponible à la bibliothèque de l’église.                                         

Bonjour à tous !
Juste quelques mots pour vous dire pourquoi je suis là aujourd'hui.
Je suis chrétienne depuis l'enfance. Je suis allée au catéchisme, j'ai fait ma communion,
j'allais à l'église . Puis j'ai fait toute ma carrière dans l'enseignement privé.
Nous sommes arrivés dans cette église, au départ , parce que Marion et Samuel y étaient et
que c'était une joie de prier avec eux et nos petits-enfants.
Puis j'ai apprécié les louanges, les messages et la fraternité chaleureuse entre les membres
de l'église.
En venant régulièrement, j'ai progressé spirituellement et je suis heureuse aujourd'hui de
prendre mon baptême.
Je remercie Dieu pour tous ses bienfaits ( le fait d'être en vie, en bonne santé et entourée
d'une famille aimante).
Je reconnais mes péchés et je suis reconnaissante envers Jésus pour son pardon et son
sacrifice à la croix.
Que le Seigneur me garde, ainsi que ma famille, dans son amour et sa paix. Je mets toute
ma confiance en Lui. Amen.

Brigitte.

TÉMOIGNAGES :


